



Die **Advent- und Weihnachtsausgabe** des **Pfarrmagazins niko** ist erschienen. Die Verteiler können die Hefte in der Regel zu den Öffnungszeiten im Gemeindebüro abholen, um sie zeitig im Advent in die katholischen Haushalte zu bringen. Einige Verteiler werden erinnert, nachher eine Rückmeldung über die Anzahl der Hefte zu geben.

Spenden für Flüchtlinge

Es werden auf Grund des nahenden Winters für die Flüchtlinge **Mützen, Schals und Handschuhe** gesammelt. Wer helfen möchte und noch gute Teile abzugeben hat, kann diese im Vorraum der Heilig Geist Kirche in einen Korb unter den Büchertischen legen. Bitte **NUR** Mützen, Schals und Handschuhe für Kinder und Erwachsene.

Büros geschlossen

Das Pfarrbüro, das Gemeindebüro St. Joseph und die Friedhofsverwaltungen sind vom 21.12.2015 bis einschließlich 31.12.2015 geschlossen. Ab 04. Januar 2016 sind wir wieder für Sie da!



KAB St. Joseph lädt ein

Zur ersten Monatsversammlung im Jahr 2016 lädt die KAB St. Joseph herzlich ein. Am Sonntag, den 3. Januar 2016 wird Helmut Fleer einen Lichtbildervortrag über Andalusien halten. Die Veranstaltung beginnt um 10:00 Uhr im Saal des Gemeindezentrums. Gäste sind, wie immer, herzlich willkommen. Wie gewohnt, beginnen die Mitglieder der KAB den Sonntag mit der Hl. Messe um 08:30 Uhr in der Kirche St. Joseph.



Die **Kolpingsfamilie** trifft sich am Montag, den 20.12.2015 um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum zur Feuerzangenbowle. Wir sehen einen Heinz-Rühmann-Film.

Die Redaktion und das Layout-Team wünschen allen Leserinnen und Lesern ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins Jahr 2016.

Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.
Redaktion: Nicole Berger, Christian Fischer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum.
Sie sind herzlich eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an x.blickwinkel@gmx.de



Sternsinger aus St. Joseph unterwegs für Kinder in Not

Prächtige Gewänder, funkelnde Kronen und leuchtende Sterne: Am Samstag, dem 2. Januar 2016, sind die Sternsinger unserer Gemeinde wieder unterwegs. Mit dem Kreidezeichen „20*C+M+B+16“ bringen die Mädchen und Jungen in den Gewändern der Heiligen Drei Könige den Segen „Christus segne dieses Haus“ zu den Menschen in Katernberg und sammeln für Not leidende Kinder in aller Welt.

„Segen bringen, Segen sein. Respekt für dich, für mich, für andere – in Bolivien und weltweit!“ heißt das Leitwort der 58. Aktion Dreikönigssingen, das aktuelle Beispielland ist Bolivien. 1959 wurde die Aktion erstmals gestartet. Inzwischen ist das Dreikönigssingen die weltweit größte Solidaritätsaktion, bei der sich Kinder für Kinder in Not engagieren. Die Aktion wird getragen vom Kindermissionswerk „Die Sternsinger“ und vom Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ). Jährlich können mit den gesammelten Spenden mehr als 1.600 Projekte für Not leidende



Kinder in Afrika, Lateinamerika, Asien, Ozeanien und Osteuropa unterstützt werden. Die Sternsinger wollen alle besuchen, die in den letzten Jahren besucht wurden und zusätzlich alle diejenigen, die sich in die Listen eingetragen haben, die in unseren Kirchen St. Joseph und Hl. Geist und im Gemeindebüro ausliegen. Bitte tragen Sie sich ein! Unsere Jungen und Mädchen freuen sich auf einen Besuch bei Ihnen.

Bei ihrer zurückliegenden Aktion hatten die Mädchen und Jungen zum Jahresbeginn 2015 bundesweit mehr als 45,5 Millionen Euro gesammelt. Die rund 330.000 beteiligten Sternsinger und ihre rund 90.000 Begleitenden in 10.515 Pfarrgemeinden, Schulen und Kindergärten erzielten damit das zweithöchste Ergebnis seit dem Start ihrer Aktion 1959. Mit den gesammelten Spenden können die Sternsinger mehr als 1.600 Projekte für Not leidende Kinder in Afrika, Lateinamerika, Asien, Ozeanien und Osteuropa unterstützen. Durch ihr Engagement werden die kleinen und großen Könige zu einem Segen für benachteiligte Gleichaltrige in aller Welt. Neben dieser gelebten Solidarität tragen die Sternsinger den christlichen Segen für das neue Jahr in die Wohnungen und Häuser der Menschen.

20 * C + M + B + 16

Matthias Röcken

Neues vom Gemeinderat

Der Gemeinderat (GR) traf sich am 1. Dezember 2015. Er wählte Frau Susanne Haiduk als weiteres Mitglied in den Vorstand. Ab sofort wird sie den Vorstand verstärken.

Der GR blickte zurück auf den Tag der Ehren- und Hauptamtlichen am 8. November. Der Gesamteindruck war positiv. Das Essen und die Organisation durch die Firma „Esskapade“ wurde sehr gelobt. Das Duo „Klügelpez“ hatte unterschiedliche Rückmeldungen.

Aus Versehen haben wohl einige Ehrenamtliche keine Einladung bekommen. Beim nächsten Mal muss der Adressverteiler kontrolliert und neu angelegt werden.

Der Neujahrsempfang findet am Sonntag, dem 10.01.2016, nach der 11:30 Uhr Messe in St. Joseph im Gemeindezentrum statt. Dazu sind alle Gemeindeglieder eingeladen. Mit einer Suppe und Getränken, Kaffee und Kuchen sollen die Gäste bewirtet werden. Bilder aus dem Gemeindeleben 2015 sollen im Hintergrund gezeigt werden. Die Messe in Heilig Geist um 10:00 Uhr wird nicht gestrichen.

Am 05.03.2016 findet im Kloster Kamp der Einkehrtag des Gemeinderates statt. Es soll ein Tag des geistlichen Impulses werden, in dem der GR sich z.T. mit Texten von Papst Franziskus auseinandersetzen wird. Weiterhin soll überlegt werden, wie der GR zur Frage steht, ob bei der nächsten Wahl 2017 nur noch ein Pfarrgemeinderat gewählt werden soll und die Gemeinderäte nicht mehr.

Unter dem Punkt „Verschiedenes“ gab es noch eine Reihe von Informationen:

- Pastor Jakschik lud zum interreligiösen Gespräch am 10.12., um 18:30 Uhr ins Haus Kontakt ein. (Nächstes Treffen im Januar am Mittwoch, 20.1.2016, um 18:30 Uhr)
- Vereine, die ein rundes Jubiläum feiern, können hierzu einen Zuschuss beim Kirchenvorstand beantragen.
- Das Gemeindezentrum erhält eine neue Eingangstür.
- Für Veranstaltungen im Gemeindesaal schafft der GR passende Tischdecken an.
- Am 6. März 2016 ist eine Pfarrversammlung in der Aula des Bischöflichen Gymnasiums, um über den Pfarreientwicklungsprozess ins Gespräch zu kommen.

Die Termine für die nächsten GR-Sitzungen sind:

- Mittwoch, den 10. Februar, 18:30 Uhr Messe, danach um 19:30 Uhr GR-Sitzung
- Donnerstag, den 7. April, 19:00 Uhr GR-Sitzung
- Dienstag, den 24. Mai, 19:00 Uhr GR-Sitzung

Mit einem gemeinsamen Abendessen ließ der GR seine Arbeit im Jahr 2015 ausklingen.

Bernhard Jakschik

„Zündet die Lichter der Freude an“ - Musik zur Weihnachtszeit mit der Chorgemeinschaft Cantate

Am 3.1.2016 um 17:00 Uhr lädt die Chorgemeinschaft Cantate wieder zur Weihnachtsmusik in die Kirche Heilig Geist, Meybuschhof 9, 45327 Essen, ein.

Unter dem Motto „Zündet die Lichter der Freude an“ präsentiert die Chorgemeinschaft Cantate eine bunte Mischung traditioneller und moderner Weihnachtslieder. Cantate wird dabei – wie in jedem Jahr – von Detlef Ratajczak am Cajon, Christoph Gerlach am Bass und Robert Schlüter an der Gitarre begleitet.

Musikalisch ergänzt wird das Programm durch weihnachtliche Musik von Eli Georgieva-Milkov an der Violine sowie Korinna Köller (Flöte) und Ludger Köller (Klavier).

Auch in diesem Jahr können Besucher schon ab 15:30 Uhr zum Plausch bei Kaffee und Kuchen in die Unterkirche kommen.

Der Eintritt ist frei. Um eine Spende wird gebeten.